
Journal Le pointvirgule 

Le bulletin d’information du Centre de services scolaire de l’Estuaire 

¸  

 

- Des élèves et des projets se démarquent p. 1 à 9   - Merci aux partenaires de notre réussite  p. 9 à 12                              
 

- Des élèves et des membres du personnel s’impliquent dans le milieu                                                 p. 13 et 14
   

- Nos écoles en action               p. 15 à 25                               

Sommaire 

L’école Les Dunes de Pointe-aux-Outardes décroche  
une bourse de 20 000 $ pour favoriser l’accès à la lecture  

 

L’école Les Dunes de Pointe-aux-Outardes est l’une des 
deux écoles québécoises supportées cette année par la 
Fondation Indigo pour l’amour de la lecture. Elle recevra 
ainsi une somme de 20 000 $ sur trois ans pour un       
projet d’accès à la lecture décliné en plusieurs volets. 
 

Préparé par les enseignantes Kim Boucher et Marie-Ève 
Coutu, le projet présenté à la Fondation Indigo poursuit 
plusieurs objectifs, dont celui de développer le goût de la 
lecture chez les élèves tout en leur permettant de s’ouvrir 
à la culture, d’accroître leur motivation et de vivre encore 
plus de réussites. Le projet vise également à diversifier 
l’offre de littérature pour les élèves tout en exposant ces 
derniers à la lecture dès la maternelle 4 ans pour stimuler la capacité langagière. 
 

Un projet en plusieurs volets 
Puisque le personnel enseignant travaille beaucoup les stratégies de lecture, le premier volet du projet consiste 
à ajouter une section de livres anglophones à la bibliothèque afin d’outiller les élèves et les habituer à lire en 
anglais.  
 

Un autre important volet du projet est la revitalisation de la bibliothèque, et ce, tant par l’ajout de livres en 
tous genres que par du mobilier favorisant le confort des usagers et le rangement des volumes. « Les élèves 
trouvent qu’il manque de choix dans la bibliothèque et nous voulons diversifier l’offre pour qu’elle soit    
adaptée à tous », soulignent Mmes Boucher et Coutu. 
 

Parmi les autres éléments ciblés, citons notamment la volonté d’équiper l’enseignante d’art dramatique en 
littérature adaptée et pièces de théâtre francophones ainsi que le service de garde et les éducatrices             
spécialisées pour qu’ils intègrent la littérature à leur matériel éducatif. Un projet de renouveler et bonifier les 
livres disponibles dans le coin lecture de chacune des classes figure aussi parmi les priorités identifiées. 
 

Formations et activités littéraires 
Chaque année, une partie de la somme attribuée sera par ailleurs destinée à la formation du personnel et aux 
sorties et activités littéraires. « Comme la lecture est au cœur de notre projet éducatif, nous aimerions faire 
venir plus d’auteurs à l’école. Pour ce qui est de la formation, elle pourra permettre de se mettre à jour et de 
se familiariser avec les nouvelles pratiques d’enseignement de la lecture », ajoutent les deux enseignantes. 
 

Tout au long des trois années où elle sera supportée financièrement par la Fondation Indigo, l’école           
bénéficiera d’un service de mentorat par cette dernière pour la concrétisation des achats et la réalisation des 
différentes étapes du projet. 
 

L’école Les Dunes est la première école du CSS de l’Estuaire et la première école francophone de la Côte-
Nord à bénéficier de cette importante contribution financière. La direction et le personnel de l’école tiennent à 
remercier sincèrement la Fondation Indigo d’avoir retenu leur projet et de les aider à le concrétiser afin     
d’offrir une valeur ajoutée aux services déployés pour la réussite des élèves.  
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Caleb Chénard de L’ESSB et son Atelier du Tranchant  
parmi les lauréats nationaux du Défi OSEntreprendre 

 

Caleb Chénard, un finissant de l’école secondaire Serge-Bouchard, figure 
parmi les lauréats nationaux de la 27e édition du Défi OSEntreprendre, qui 
ont été dévoilés à l’occasion du Gala des Grands Prix Desjardins, présenté 
au palais Montcalm de Québec le 11 juin dernier.  
 

Ayant toujours rêvé d’être entrepreneur, Caleb Chénard a vu dans le projet 
personnel de fin d’études du Programme d’éducation intermédiaire une 
occasion de joindre l’utile à l’agréable en mettant sur pied sa propre 
entreprise. Pour ce faire, il a identifié un service manquant dans sa 
communauté et pour lequel les gens étaient prêts à payer, soit l’aiguisage 
de couteaux.  
 

Du haut de ses 16 ans, c’est donc en octobre 2024 que Caleb a fondé 
L’Atelier du Tranchant en investissant 800 $ dans l’achat d’équipements 
qui lui permettraient de répondre aux besoins de ses premiers clients.  
 

 
Une offre de services variée 
À peine sept mois après le démarrage de son entreprise, Caleb Chénard 
propose déjà une offre de services variée dont l’aiguisage de couteaux en 
tous genres (cuisine, chasse, pêche, etc.), de ciseaux de coiffure, de 
toilettage et tout usage, de lames de tondeuse à herbes, à chevaux ou à 
moutons, de haches et de sécateurs. Au cours des prochaines semaines, il 
ajoutera également l’aiguisage des scies à chaine, des scies rondes et à 
mèches à la liste des services qu’il propose tant aux particuliers qu’aux 
entreprises.   
 

D’autres projets en vue 
Véritable entrepreneur dans l’âme, celui qui est actuellement finissant au 
Programme d’éducation intermédiaire de l’école secondaire Serge-Bouchard 
poursuivra l’an prochain ses études en Comptabilité et gestion au Cégep de 
Baie-Comeau. Il souhaite ainsi acquérir des compétences et des 
connaissances qui lui permettront de poursuivre ses rêves d’entrepreneur 
puisqu’il n’a pas l’intention d’en rester là. Il admet en effet qu’il souhaite 
ouvrir d’autres entreprises dans l’avenir, mais n’est pas encore fixé sur leur nature. « J’adore cuisiner, mais même si 
c’est une passion, je ne crois pas vouloir en faire un métier, alors je vais continuer de réfléchir et on verra où ça va 
me mener », indique le sympathique entrepreneur avec la plus grande sagesse. 
 

Grâce à l’implication de ID Manicouagan, Caleb bénéficie depuis peu d’un service de mentorat avec l’entrepreneur 
Jérôme Caron, copropriétaire du Manoir du Café. Emballé par cette opportunité qui lui est offerte d’apprendre aux 
côtés d’un entrepreneur bien établi, le jeune homme souhaite notamment, grâce à cette collaboration, développer des 
stratégies dans l’approche clients et le marketing.   
 

Pour en apprendre davantage sur les services proposés par Caleb Chénard, la population est invitée à visiter la page 
Facebook de L’Atelier du Tranchant, laquelle se veut également un moyen pour le rejoindre. 
 
Félicitations 
Le Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à la direction et au personnel de l’école secondaire Serge-
Bouchard pour féliciter Caleb pour cette réalisation extraordinaire qui, au-delà de la reconnaissance nationale, 
représente un apprentissage inestimable dans son cheminement scolaire et la poursuite de son parcours vers la vie 
adulte.  
 

 

Des élèves et des projets se démarquent! 

Photo: Patric Nadeau 
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Deux autres projets du CSSE couronnés sur la scène locale  
de la 27

e
 édition du Défi OSEntreprendre 
 

En plus de L’Atelier du Tranchant, Le Centre de services scolaire de 
l’Estuaire est fier de souligner le magnifique travail de ses élèves, mais aussi 
des adultes signifiants qui les ont accompagnés dans la concrétisation de 
leurs projets à caractère entrepreneurial. Au terme de la délibération du jury 
local, deux autres projets ont mérité les grands honneurs du volet local du 

concours, méritant ainsi leur laissez-passer pour la finale régionale. 
 
DESCRIPTION DES LAURÉATS LOCAUX DU CSS DE L’ESTUAIRE 
 
Catégorie Primaire Deuxième cycle – Gagnant local  
Partage, école La Marée de Pointe-Lebel 
 
Au cours des derniers mois, les élèves qui 
fréquentent le service de garde de l’école 
La Marée ont enfilé leur tablier afin de 
cuisiner, une fois par mois, des repas qu’ils 
ont ensuite déposés au frigo 
communautaire de leur municipalité pour 
en faire profiter les plus démunis. 
Supervisés par la technicienne Marie-Josée 
Michaud ainsi que les éducateurs Bruno 
Gagné et Kate Girard, c’est avec un réel 
enthousiasme que quelque 75 élèves de 
tous les niveaux ont notamment cuisiné des 
pâtés chinois, de la sauce à spaghetti, des sandwichs, des crudités et de la salade de macaroni qu’ils ont déposé au 
frigo pour en faire profiter la communauté. Les cuisiniers en herbe ont d’ailleurs pu compter sur de généreux dons 
de citoyens et de commerçants de la région pour se procurer les denrées nécessaires à la préparation des repas.  
  
Le 9 mai dernier, les élèves ont par ailleurs reçu la visite du député de René-Lévesque, M. Yves Montigny, venu les 
féliciter pour leur initiative et leur engagement dans ce projet guidé par la valeur de partage. 
 
Emballés par le succès de ce projet, les responsables confirment qu’il sera de retour l’an prochain. Ils aimeraient 
notamment s’affilier avec des parents ou des grands-parents pour les corvées de cuisine.  
 
Catégorie Primaire Troisième cycle – Gagnant local  
Opération Suçons, école Saint-Joseph de Baie-Trinité 
 
Désireux de faire leur part afin de supporter les enfants malades, les élèves de l’école   
Saint-Joseph de Baie-Trinité ont une fois de plus uni leurs efforts afin de fabriquer et 
vendre des suçons en chocolat dont les profits seraient remis à Opération Enfant Soleil.  
 
Grâce à une mobilisation extraordinaire de l’équipe-école, mais aussi au support de 
partenaires de longue date comme la propriétaire du chalet Le Dragon bleu, Mme Annick 
Chouinard, et la propriétaire de Choco Véro, Mme Véronique Émond, ainsi que 
l’implication de parents bénévoles dédiés à la vente des suçons, la quinzaine d’élèves de 
l’école a pu recueillir une somme record de 2 350 $.  
 
Fiers de cette réalisation exceptionnelle des élèves-entrepreneurs, 
les membres de l’équipe-école tiennent à souligner 
l’impressionnante mobilisation autour de ce projet qui connait 
chaque année un nouveau record de vente et de production, 
permettant ainsi d’accroître la somme remise à Opération Enfant 
Soleil.  
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La Brigade gourmande de l’ESSB finaliste pour le Prix À part entière de l’OPHQ 
 

La Brigade gourmande de l’école secondaire Serge-Bouchard 
figure parmi les finalistes de la neuvième édition du Prix À 
part entière de l’Office des personnes handicapées du Québec. 
 

L’OPHQ a profité de la Semaine québécoise des personnes 
handicapées, qui se déroulait du 1er au 7 juin 2025, pour 
dévoiler les finalistes de ce prix dont les lauréats seront rendus 
publics lors d’une cérémonie qui se déroulera à Québec, le    
18 novembre 2025. 
 

La Brigade gourmande, qui pourrait mettre la main sur une 
bourse de 5 000 $ si elle est couronnée l’automne prochain, figure parmi les finalistes de la catégorie 
« Établissements d’enseignement soutenant la réussite éducative ». 
 

La Brigade gourmande 
Composée d’une trentaine d’élèves en adaptation scolaire des groupes AS2, la Brigade gourmande prépare chaque 
semaine plus de 1 500 collations, qui sont acheminées dans six écoles primaires de la Manicouagan. Il s’agit, pour 
les élèves d’Andréanne Samson et Sara-Ève Bérubé, d’une occasion d’apprendre différemment. Cette initiative 
permet de rejoindre les objectifs pédagogiques du programme en intégrant, notamment, des notions de 
mathématiques, de français, d’utilisation des technologies et même de santé et sécurité dans un projet concret qui 
enrichit du même coup le bagage des élèves impliqués dans leur cheminement vers l’autonomie et la vie adulte.  
 

En plus de créer un contexte d’apprentissage différent, le projet permet de favoriser l’implication des jeunes et de 
développer leur participation citoyenne tout en accroissant leur sentiment d’appartenance à l’école et à leur 
communauté. Les élèves développent aussi des habiletés de communication, le travail de collaboration, l’inclusion, 
l’entraide, la coopération ainsi que le partage des tâches et des biens.  
 

Le CSS de l’Estuaire se joint à la direction de l’ESSB pour féliciter les élèves et les membres du personnel impliqués 
dans la Brigade gourmande pour cette magnifique reconnaissance. Nous leur souhaitons la meilleure des chances 
pour la finale du concours et profitons de l’occasion pour les remercier pour les délicieuses collations préparées tout 
au long de l’année scolaire afin de contrer l’insécurité alimentaire et favoriser les saines habitudes de vie dans les 
écoles de la région.  

Deux élèves de l’ESSB ont participé  
à la finale québécoise de l’Expo-sciences Hydro-Québec 

 

Après leur succès lors du volet local présenté le 30 janvier à leur école, Miko 
Savard et Samuel Caron de l’école secondaire Serge-Bouchard ont poursuivi 
sur leur lancée en remportant respectivement les médailles d’or et d’argent de 
la catégorie Junior à l’occasion de la Finale régionale de l’Expo-sciences 
Hydro-Québec, présentée au Centre Éducatif l’Abri (CELA) de Port-Cartier. 
 

C’est respectivement grâce à leur projet ayant pour thème « Béton-logique » 
et « La régénération de la peau chez l’être humain » que les deux élèves de 
première secondaire ont mérité les honneurs lors de cette compétition  
régionale regroupant un total de onze participants de l’ESSB, du CELA, de 
l’Institut d’enseignement de Sept-Îles et de l’école Mgr-Scheffer de Blanc-
Sablon. 
 

En plus de Miko et Samuel, qui ont mérité leur laissez-passer pour la Super 
Expo-sciences Hydro-Québec, Finale québécoise tenue au Cégep du Vieux-Montréal du 19 au 21 avril, les deux 
autres représentants de l’ESSB ont également su tirer leur épingle du jeu au cours de la finale régionale, à laquelle 
ont assisté quelque 600 personnes, du 21 au 23 mars. Ainsi, Zanaé Lavoie a mis la main sur la médaille de bronze en 
plus du Prix Curium grâce à son travail de vulgarisation sur les aurores boréales, alors que Mathieu Trudel a 
remporté le prix de l’Ordre des chimistes, assorti d’une bourse de 200 $, grâce à sa présentation ayant pour thème 
« La pasteurisation ». En plus de sa médaille d’or, accompagnée d’une bourse de 100 $, Miko Savard a décroché le 
grand Prix Hydro-Québec, soit une bourse de 750 $, pendant que Samuel Caron mettait la main sur une bourse de  
75 $.  
 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à la direction de l’ESSB et à l’enseignant Frédéric Bénichou 
pour féliciter les élèves qui se sont démarqués lors de cet événement à caractère scientifique.  
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Maéva Gagnon de l’école Saint-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau 
remporte les grands honneurs du défi Lis avec moi 

 

Maéva Gagnon, une élève de quatrième année de l’école Saint-Cœur-de-Marie 
de Baie-Comeau, a remporté, le 30 avril dernier, la finale du Centre de services 
scolaire de l’Estuaire dans le cadre du défi Lis avec moi. 
 

À l’instar de plus de 250 autres établissements, les écoles Les Dunes de Pointe-
aux-Outardes, Richard de Chute-aux-Outardes ainsi que Saint-Cœur-de-Marie 
de Baie-Comeau et Colombier ont participé, au cours des derniers mois, au défi 
Lis avec moi, un événement amical et convivial visant à promouvoir le plaisir de 
lire et la littérature auprès des jeunes.  
 

Pour prendre part à ce défi d’envergure provinciale, 125 élèves de troisième et 
quatrième année des quatre écoles participantes ont d’abord choisi, en janvier 
dernier, un extrait d’un livre jeunesse avant d’apprendre à faire la présentation 
de celui-ci dans un délai de trois minutes. Ils ont par la suite travaillé leur 
fluidité en lecture, leur intonation, leur prononciation, le contact avec le public et 
le volume de leur voix. Tant en classe qu’à la maison, les élèves ont ainsi développé leur confiance en eux en 
prévision de la présentation de leur extrait devant tous les élèves de leur classe.  
 

Chacune des écoles a par la suite tenu une finale locale et c’est au terme de cette étape que Delf Boissonneault, 
Noémie Therrien, Maéva Gagnon et Aurélie Sirois ont respectivement été choisies pour représenter les écoles Les 
Dunes, Richard, Saint-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau et Saint-Cœur-de-Marie de Colombier pour la finale du 
CSSE. Il est cependant à noter que pour l’école de Colombier, Aurélie a préféré laisser sa place à Emy Gravel. 
 

Lors de la finale du CSS, la directrice générale, Mme Nadine Desrosiers, la conseillère pédagogique Mme Jenny 
Mailhot et le coordonnateur du Service aux entreprises de l’Estuaire, M. Martin Ouellet, avaient la lourde tâche 
d’agir comme membres du jury. Au terme de délibérations serrées, c’est finalement la représentante de l’école Saint-
Cœur-de-Marie de Baie-Comeau, Maéva Gagnon, qui a mérité les grands honneurs. 
 

À l’échelle de la province, ce sont 21 922 élèves du deuxième cycle du primaire issus de 1 058 classes et 252 écoles 
qui ont pris part au défi Lis avec moi cette année.  

Quatre bannières pour la Poly des Baies  
au Championnat régional de basketball 

 

L’école Jean-du-Nord/Manikoutai de Sept-Îles était l’hôte, les 29 et 30 mars dernier, du Championnat régional de 
basketball, une compétition au cours de laquelle les Vikings de la Polyvalente des Baies ont décroché quatre 
bannières, soit celles des catégories Benjamin  masculin et féminin, ainsi que Juvénile masculin et féminin en plus de 
décrocher l’argent en Cadet masculin. 

 
 
La Polyvalente des Berges de 
Bergeronnes a pour sa part décroché 
la médaille d’argent de la catégorie 
Benjamin féminin.  
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Les élèves-athlètes du CSSE toujours aussi dominants  
au Championnat régional d’athlétisme du RSEQ  

 

Les élèves-athlètes du CSS de l’Estuaire se sont encore une fois démarqués à l’occasion du Championnat régional 
d’athlétisme présenté les 24 et 25 mai à Baie-Comeau en décrochant six des huit bannières à l’enjeu, mais aussi le 
trophée Yvette Cyr pour le primaire et le secondaire. 
 

Au niveau du primaire, les représentants de l’école Marie-Immaculée des 
Escoumins ont mis la main sur la bannière de la catégorie Moustique 
féminin en plus de remporter celle du Moustique masculin à égalité avec 
les élèves-athlètes de l’école Leventoux de Baie-Comeau. Ces 
performances de ses élèves-athlètes ont par ailleurs valu à l’école Marie-
Immaculée le trophée Yvette Cyr, remis à l’établissement primaire ayant 
récolté le plus de points au cumulatif des différentes épreuves.  
 

Le podium pour le trophée Yvette Cyr était par ailleurs complété par 
deux autres écoles du CSS de l’Estuaire, alors que les écoles Dominique-
Savio des Bergeronnes et Leventoux de Baie-Comeau ont pris 
le deuxième et le troisième rang, suivies de l’école Saint- 
Cœur- de-Marie de Baie-Comeau en quatrième position.  
  
Du côté du secondaire, l’imposante délégation de la 
Polyvalente des Baies, qui agissait d’ailleurs comme école 
hôte de la compétition, a, elle aussi, offert une performance 
digne de mention en décrochant les bannières des catégories 
Cadet masculin et féminin en plus de celle de la catégorie 
Juvénile féminin et masculin. Grâce à cette magnifique 
performance, la Poly des Baies a donc pu conserver le trophée 
Yvette Cyr, remis à l’école secondaire ayant cumulé le plus de 
points au cours de la fin de semaine. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Au total, c’est un record de quelque 850 athlètes de Tadoussac à la Base Côte-Nord en passant par Fermont qui ont 
pris part à cette compétition servant de qualification pour le Championnat provincial d’athlétisme tenu à Saguenay 
les 7 et 8 juin. À la suite de leur performance, 29 de nos représentants ont d’ailleurs été sélectionnés pour faire partie 
de la délégation de la Côte-Nord lors du Championnat provincial.  
 

Sur place, la région a signé une solide performance en décrochant 
pas moins de 13 médailles dont quatre d’or. Bravo Elyrose Beaulieu 
de la Polyvalente des Berges, qui est championne provinciale au 
lancer du disque ainsi qu’à Loevan Nguene de l’école secondaire 
Serge-Bouchard et Olivier Tremblay de la Polyvalente des Rivières 
qui ont respectivement mérité une médaille d’argent au saut en 
hauteur et au lancer du disque en Cadet masculin. Soulignons 
finalement le record régional du RSEQ au triple saut établi par Eva 
Dusseault-Chapados de la Polyvalente des Baies.   
 

La Côte-Nord a pris le 8e rang au cumulatif des régions lors de ce rendez-vous provincial, la 4e place en Benjamin 
féminin ainsi que la 5e place en Benjamin masculin et Cadet masculin. 
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La Haute-Côte-Nord poursuit sa domination au badminton 
 

Les élèves-athlètes de la Polyvalente des Berges de Bergeronnes, de l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur et de 
l’école Marie-Immaculée des Escoumins ont une fois de plus permis à la Haute-Côte-Nord de rayonner, les 15 et    
16 mars dernier, à l’occasion du Championnat régional de badminton, qui se déroulait à l’école secondaire Serge-
Bouchard de Baie-Comeau.  
 

Au cours de cette compétition, l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur a mis la main sur trois des quatre bannières à 
l’enjeu pour le primaire, soit celles des catégories Colibri féminin ainsi que Moustique féminin et masculin, à égalité 
avec l’école Des Découvertes de Fermont pendant que l’école Marie-Immaculée des Escoumins montait sur la plus 
haute marche du podium de la catégorie Colibri masculin.  
 

De son côté, la Polyvalente des Berges a raflé les grands honneurs des catégories Benjamin féminin et mixte, Cadet 
féminin et mixte ainsi que Juvénile masculin, féminin et mixte.  
 

Grâce à leur superbe performance, les athlètes de la Poly des Berges composaient une grande proportion de la 
délégation régionale dépêchée à l’école Armand St-Onge d’Amqui afin de défendre les couleurs de la Côte-Nord, les 
12 et 13 avril dans le cadre du Championnat provincial du RSEQ.  

 
 
 
 
 
 
 

 

L’école secondaire Serge-Bouchard sur la plus haute marche du podium au futsal 
 

La Polyvalente des Berges était l’hôte, les 15 et 16 février, du 
Championnat régional de futsal, qui a réuni cinq équipes de catégories 
Benjamin et Juvénile.  
 

La compétition a été dominée par les représentants de l’ESSB, qui ont 
décroché la médaille d’or dans les deux catégories et mérité leur laissez-
passer pour le rendez-
vous provincial, disputé à 
Trois-Rivières pour les 
Benjamins et à St-Jérôme 
pour les Juvéniles.  

 

Soulignons aussi la médaille d’argent remportée par les représentants 
de la Polyvalente des Berges dans la catégorie Juvénile.   
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L’école secondaire Serge-Bouchard s’illustre au Championnat régional de natation 
 

L’école secondaire Serge-Bouchard a une fois de plus dominé le Championnat provincial de natation dont elle était 
l’hôte, le 5 avril dernier, en décrochant cinq des six bannières à l’enjeu, soit celles des catégories Benjamin masculin, 
Cadet masculin et féminin ainsi que Juvénile masculin et féminin. Au total ce sont 113 médailles qui ont été 
remportées par les élèves-athlètes du CSS de l’Estuaire dont 76 par les nageuses et nageurs des Spartiates.  
 

Au total, 94 nageurs de l’école secondaire Serge-Bouchard et de la Polyvalente des Baies de Baie-Comeau, de la 
Polyvalente des Berges de Bergeronnes, du Centre éducatif L’Abri de Port-Cartier ainsi que de l’école Jean-du-
Nord/Manikoutai, du Queen Elizabeth High school et de l’Institut d’enseignement de Sept-Îles ont pris part à ce 
championnat, qui accueille de plus en plus de nageurs annuellement et dont l’école de provenance se diversifie 
également à chaque année.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Records régionaux 
Soulignons par ailleurs qu’au cours de la dernière saison de natation 
scolaire, deux élèves-athlètes de l’école secondaire Serge-Bouchard ont 
établi de nouveaux records à l’échelle de la Côte-Nord. 
 

C’est le cas d’Élianne Pigeon, qui détient maintenant les meilleurs temps 
régionaux de la catégorie Juvénile féminin dans les épreuves du 50 et 100 
mètres brasse, de même que 200 mètres quatre nages individuel ainsi que 
de Jacob Lessard, qui a abaissé les meilleurs chronos régionaux dans les 
épreuves du 50 mètres et 100 mètres libre et du 100 mètres papillon dans la 
catégorie Cadet masculin.  

La Poly des Baies rafle les honneurs au hockey scolaire 
 

La communauté de Pessamit accueillait, du 28 au 30 mars dernier, le Championnat régional de hockey du RSEQ au 
cours duquel la Polyvalente des Baies a raflé les grands honneurs dans l’ensemble des finales au programme, soit 
celles des catégories hockey féminin ainsi que M14 et M18 masculin.  
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De belles performances de nos équipes 
 au Championnat régional de volleyball 

 

Les Spartiates de l’école secondaire Serge-Bouchard, le Phénix de la Polyvalente des Berges et les Vikings de la 
Polyvalente des Baies sont montés sur le podium à l’occasion du Championnat régional de volleyball, qui avait lieu à 
Baie-Comeau les 22 et 23 mars dernier et réunissait pas moins de 62 équipes des quatre coins de la Côte-Nord. 
 

Dans la catégorie Benjamin, soulignons la médaille de bronze remportée chez les filles par le Phénix de la Poly des 
Berges pendant que les Vikings de la Polyvalente des Baies et les Spartiates de l’école secondaire Serge-Bouchard 
montaient respectivement sur la deuxième et la troisième marche du podium.  

Chez les Cadets, les Spartiates de l’ESSB ont mis la main sur une médaille de bronze de la catégorie masculine.  
Finalement, dans la catégorie Juvénile, le Phénix de Bergeronnes et les Vikings de PDB ont respectivement mérité le 
bronze chez les filles et les garçons.   

Le Club Lions de Baie-Comeau souligne l’implication  
des élèves du groupe Évolution du CEA de l’Estuaire 

 

Des représentants du Club Lions de Baie-Comeau dont la 
présidente, Mme Anny Hamilton, étaient de passage au CEA de 
l’Estuaire, le 11 juin dernier, afin de remettre au groupe Évolution 
un chèque de 1 500 $ afin de remercier les élèves de leur implication 
dans la préparation des cartes de bingo de l’organisme.  
 

Chaque semaine, les élèves du groupe Évolution comptent et 
estampillent 1 000 cartes pour le bingo du Club Lions, l’une des 
principales activités de financement permettant à l’organisme de 
redistribuer annuellement quelque 40 000 $ dans la communauté. 
 

Selon l’enseignante Mylène Desjardins, ce projet permet aux élèves 
en adaptation scolaire de développer plusieurs compétences en lien 
avec la motricité, les mathématiques, la patience, le travail d’équipe et le respect des échéances.  
 

Les sous reçus du Club Lions en reconnaissance du travail des élèves seront investis dans des projets et activités leur 
étant destinés.  

 

Merci aux partenaires de notre réussite! 
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L’école Richard de Chute-aux-Outardes remporte un prix de 2 000 $ de la CNESST 
 

Grâce à la mobilisation extraordinaire de l’équipe-école et de ses élèves, l’école Richard 
de Chute-aux-Outardes fait partie des 18 établissements d’enseignement de la province 
récompensés par la Commission des normes, de l’équité, de la santé et de la sécurité du 
travail (CNESST) à titre de lauréate régionale dans le cadre du programme Kinga, 
prévention jeunesse, une reconnaissance assortie d’une bourse de 2 000 $. 
 

De passage à l’école Richard le 2 juin dans le cadre d’une remise 
officielle du prix ainsi que de certificats au personnel enseignant, 
les représentantes de la CNESST, Jennifer Couillard et Audrey 
Mailloux, ont souligné le taux de participation exceptionnel et 
l’adhésion autant des élèves que des membres du personnel dans 
le cadre de ce programme qui vise à encourager et récompenser 
la mobilisation autour de la prévention.  
 

De petits gestes avec un grand impact 
Cette année, ce sont quatre projets que le personnel de l’école 
Richard a mis sur pied afin d’initier les élèves à la prévention 
tout en leur permettant de développer des compétences pouvant, 
par exemple, contribuer à un climat relationnel positif, leur 
permettre de trouver des moyens simples d’améliorer leurs 
habitudes de vie ou approfondir leur réflexion sur les mesures et les comportements sécuritaires dans leur 
environnement. 
 

L’enseignante du préscolaire 5 ans, Annick Pineault-Michaud, a utilisé les outils à sa disposition pour expliquer à 
ses élèves la signification d’une règle de sécurité et leur en faire découvrir quelques-unes, qui s’appliquent tant à 
l’école qu’à la maison.  
 

De leur côté, les élèves de première année de Mme Katy Lévesque ont fabriqué un arbre dont les feuilles arboraient 
une règle de sécurité applicable dans la classe et dans l’école. Collé dans le corridor à proximité de leur classe, cet 
arbre identifiant les risques et les moyens de prévention a également servi d’aide-mémoire à l’ensemble des élèves 
circulant dans ce secteur de l’école. 
 

Déjà familiers avec la notion de prévention, de risques et de règles de 
sécurité grâce aux activités vécues l’an dernier, les élèves de deuxième 
année de Mme Audrey Gagné ont poursuivi leurs apprentissages, cette 
année, en concevant des affiches illustrant différentes règles de sécurité 
à l’aide du logiciel Canva. Installées à différents endroits stratégiques 
de l’école, les affiches ont ainsi pu bénéficier à l’ensemble des élèves. 
 

Finalement, l’enseignante-orthopédagogue Katy Gauthier a profité du 
programme Kinga pour développer des outils de sensibilisation aux 
règles de sécurité applicables aux outils d’aide et appareils 
électroniques comme les fils d’alimentation des ordinateurs et des 
charriots de transport et de rechargement tout en développant des 
solutions plus sécuritaires comme l’acquisition de piles de recharge 
sans fil. Elle a également profité de l’occasion pour présenter ces outils 
et les règles de sécurité s’y rattachant aux élèves du troisième cycle et prévoit étendre la présentation à toute l’école 
l’an prochain. « Ça m’a vraiment permis de répondre à un besoin que j’avais déjà identifié et qui profitera à toute 
l’école », souligne Mme Gauthier. 
 

En plus de la bourse de 2 000 $, les quatre projets présentés par l’école Richard dans le cadre du programme Kinga, 
prévention jeunesse ont reçu une somme de 300 $ pour la participation et le déploiement d’activités de prévention 
en classe. Quant à la somme de 2 000 $, l’équipe de l’école Richard n’a pas encore statué sur la façon dont elle sera 
utilisée, mais confirme que ce sera pour un projet ou des achats qui profiteront à l’ensemble des élèves de l’école.   
 

Au total, ce sont cette année 4 416 projets qui ont été mis sur pied par les écoles du Québec dans le cadre du 
programme Kinga, prévention jeunesse. À elles seules, les écoles du Centre de services scolaire de l’Estuaire ont 
orchestré 65 des 100 projets déployés sur la Côte-Nord, générant un investissement de 19 500 $ de la part de la 
CNESST dans nos établissements, en plus de la bourse de 2 000 $ décernée à l’école Richard à titre de lauréate 
régionale. 
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Boisaco s’implique auprès des jeunes de Sacré-Cœur  
dans le cadre de son 40e anniversaire 

 
Dans le cadre de son 40e anniversaire et du Mois de l’arbre 
et des forêts, la coopérative forestière Boisaco de Sacré-
Cœur a concrétisé, le 30 mai dernier, un projet éducatif et 
communautaire porteur d’avenir, soit une plantation de 100 
arbres sur un terrain offert par la Municipalité et situé à 
proximité de l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur. 
 

Ce projet a pour objectif d’éduquer les jeunes quant aux 
bienfaits découlant de l’aménagement durable et 
responsable de nos forêts ainsi que de l’utilisation du bois 
pour fabriquer des produits dont tous les citoyens ont 
besoin. Cela permettra ainsi de les sensibiliser à l’impact 
des changements climatiques ainsi qu’au cycle naturel de 
captation et de séquestration du carbone.  

 

Grâce à l’engagement de nombreux contributeurs, qui ont soutenu l’initiative en faisant un don de 100 $ par arbre, 
un fonds a par ailleurs été mis sur pied afin de financer des projets scolaires s’inscrivant dans cette voie, tout en 
favorisant le renforcement des liens intergénérationnels.  
 

« Ce projet est bien plus qu’une plantation : c’est le symbole d’un héritage pour les générations futures, une preuve 
de notre amour envers notre milieu ainsi qu’une démonstration concrète de ce qu’est la foresterie que nous 
pratiquons. Nous invitons toutes les communautés forestières, du Québec et d’ailleurs, à emboîter le pas », indique 
le président de Boisaco, M. Steeve St-Gelais. Pour le Centre de services scolaire de l’Estuaire, cette réalisation est 
un bel exemple de l’effet-communauté que nous souhaitons voir se déployer dans les milieux.  
 
Soulignons par ailleurs que les élèves ont été impliqués dans toutes les étapes du projet, de la planification à la mise 
en terre des arbres et même dans le choix du nom de la plantation, « Les racines de l’avenir !», qui a été dévoilé lors 
de l’activité publique à proximité du sentier Jean-Arthur-Tremblay, le 30 mai dernier.  

L’école Les Dunes de Pointe-aux-Outardes souligne l’engagement  
de Roxanne Roy-Morin, une maman très impliquée dans l’école 

 

Dans le cadre de la Semaine de l’engagement parental en éducation, qui se déroulait du   
1er au 7 juin dernier, le conseil d’établissement, les membres du personnel et les élèves de 
l’école Les Dunes ont salué la précieuse implication de Mme Roxanne Roy-Morin au sein 
des activités de l’école. 
 

Lors d’une activité reconnaissance surprise qui l’a grandement touchée, Roxanne a reçu 
une carte signée par les élèves pour souligner son implication tant à l’école que dans les 
activités de loisir impliquant les élèves. 
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Les élèves et le personnel de l’école Trudel de Baie-Comeau  
s’impliquent pour l’embellissement de leur cour de récréation 

 

Au cours des derniers mois, les élèves et les membres du personnel de l’école Trudel ont orchestré deux projets 
visant à récolter des sous pour l’embellissement de leur cour de récréation. 
 

En décembre, les élèves du service de garde, accompagnés des 
éducatrices en milieu scolaire, ont confectionné et vendu des pots de 
pâte à biscuits. Couronné d’un immense succès, ce premier projet a 
permis de récolter une magnifique somme de 2 665,37 $. Les 
instigateurs du projet tiennent d’ailleurs à remercier les deux 
principaux partenaires de l’aventure, le marché d’alimentation Maxi 
et le magasin Canadian Tire, qui ont respectivement offert une carte-
cadeau de 400 $ pour l’achat des denrées et huit caisses de pots 
Masson. 
 

Quelques semaines plus tard, les enseignantes en adaptation scolaire 
Maude Lévesque-Morin et Roxane Delarosbil ont initié une vente de 
différentes variétés de pains POM. Remportant lui aussi un vif 
succès, ce deuxième projet a cette fois permis d’ajouter 1 774 $ à la cagnotte 
du projet d’embellissement de la cour d’école. Les 16 et 17 avril, la concierge 
et la secrétaire de l’école, Mmes Suzie Lebel et Caroline Murray, ont 
aménagé un local en boulangerie de fortune afin de distribuer les pains 
commandés aux parents. 
 

Merci au partenaire de ce projet, Lait Distribution T1M1 et particulièrement à 
M. Jean-Michel Hovington ainsi qu’aux enseignantes, aux élèves, à        
Mmes Caroline et Suzie de même qu’aux parents qui, par leur implication, 
soutiennent le projet de cour d’école et contribuent à son succès. 

Plus de 4 200 $ récoltés pour l’école Saint-Luc de Forestville  
dans le cadre de la Marche des petits bonheurs 

 

Quelque 275 personnes incluant les élèves et les membres du personnel 
de l’école Saint-Luc ont marché ensemble dans les rues de Forestville, le 
12 juin dernier, à l’occasion de la cinquième édition de la Marche des 
petits bonheurs, une activité-bénéfice initiée par les Chevaliers de 
Colomb – Conseil 3117 qui, pour une deuxième année consécutive, 
avaient choisi de verser les profits de ce rassemblement convivial à 
l’école Saint-Luc.  
 

Couronnée d’un vif succès, la levée de fonds orchestrée par les 
Chevaliers de Colomb en amont de l’événement et lors de la marche en 
elle-même a permis de récolter un peu plus de 4 200 $. Cette somme 
sera investie dans la bonification du matériel disponible dans les locaux 
sensoriels la Douce marée et la Grande marée, respectivement destinés à 

l’apaisement et à la dépense des surplus d’énergie des élèves dans le but de favoriser leur fonctionnement en classe. 
Si les sommes sont suffisantes, l’équipe-école aimerait également doter chacune des classes d’un coin d’apaisement 

notamment équipé d’un vélo-pupitre permettant aux élèves 
de canaliser leur énergie tout en poursuivant leurs 
apprentissages.   
 

Soulignons par ailleurs que la Douce marée et la Grande 
marée ne sont en aucun cas des locaux de retrait ou de 
crise, mais bien des outils supplémentaires dans un souci 
de prévention. 

Photos: Journal Haute Côte-Nord 
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Des élèves et membres du personnel s’impliquent dans le milieu 

Les élèves du CFP de l’Estuaire cuisinent à nouveau pour les plus démunis 
 

Les élèves du programme de Cuisine du CFP de l’Estuaire ont 
cuisiné pour les plus démunis de notre région, en avril dernier, dans 
le cadre du programme Cuisines Solidaires – Édition Relève de la 
Tablée des chefs auquel ils participaient pour une troisième année 
consécutive.  
 

Décrit comme une activité à vocation sociale visant à conscientiser 
la relève professionnelle au problème de la faim, le programme 
Cuisines Solidaires a vu le jour en 2003 et mobilise annuellement 
près de 1 000 étudiants en cuisine. L’objectif est de mettre à profit 
leurs compétences, mais aussi leur 
amour de la cuisine pour préparer des 
plats destinés à des personnes en 
situation d’insécurité alimentaire. 

Cette corvée solidaire leur permet du même coup de se familiariser avec la production 
de masse dans le cadre de leur formation.  
 

Les 13 élèves inscrits cette année au programme de Cuisine du CFP de l’Estuaire et 
leurs enseignantes, Amélie Samson et la chef Martine Cantin, ont ainsi cuisiné pas 
moins de 2 000 portions de chili végétarien destinées à la clientèle du Comptoir 
alimentaire L’Escale.  
 

Depuis la mise sur pied de ce programme, en 2003, ce sont plus de 1,6 million de 
portions qui ont été cuisinées par les participants aux Cuisines Solidaires pour le  
mieux-être des Canadiens en situation d’insécurité alimentaire. 

Angie Charette de l’ESSB réunit 50 artistes sur scène  
pour un spectacle au profit de l’École de musique Côte-Nord 

 

Une cinquantaine d’artistes aux talents variés sont montés sur la scène de 
l’agora de la Polyvalente des Baies, le 19 avril dernier, à l’occasion du 
spectacle Équilibrium, une idée tout droit sortie de la tête d’Angie Charette 
dans le cadre de son projet personnel de fin d’études au Programme 
d’éducation intermédiaire de l’école secondaire Serge-Bouchard.  
 

Adepte de la danse depuis l’âge de quatre ans, Angie Charette n’en était pas à 
ses premières armes dans le domaine des arts de la scène, mais c’est la 
première fois qu’elle se lançait dans la coordination d’un événement d’une 
telle ampleur. 
 

De tout pour tous les goûts 
La prestation du 19 avril a permis de voir et entendre sur scène pas moins 
d’une cinquantaine d’artistes, qui ont su rejoindre un large éventail de 

spectateurs. Parmi les participants, citons notamment la présence d’un band rock, celle de Félix Pelletier, qui a 
remporté la troisième place ainsi que le Prix Camp en chanson Petite-Vallée lors de la Finale régionale de 
Secondaire en spectacle, des élèves de l’École de Musique Côte-Nord, ainsi que la chorale Le Vent Tout En 
Musique de l’école Leventoux, qui a présenté en primeur un extrait de la comédie musicale Annie, qu’elle préparait 
dans le cadre de son spectacle de fin d’année.  
 

La soirée, qui a attiré quelque 150 spectateurs en plus de la cinquantaine d’artistes, a permis à Angie de remettre 
une somme de 1 575 $ à l’École de musique Côte-Nord.  
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Le directeur de l’école Saint-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau,  
Steeve Clément, participe au Défi 1 000 KM du GDPL 

 

Le directeur de l’école Saint-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau, M. Steeve Clément, a 
participé, du 12 au 15 juin dernier, à la 17e édition du Défi 1 000 KM du Grand défi Pierre 
Lavoie, un événement sportif amical et convivial dont les profits permettent d’encourager 
l’activité physique et la persévérance scolaire chez les jeunes. 
 

Participant depuis plusieurs années à La Boucle, une étape de 135 kilomètres du Grand défi 
Pierre Lavoie, Steeve Clément en était à sa première participation au Défi 1 000 KM, qu’il a 
notamment relevé en compagnie de sa fille Audrey. Seuls membres de l’équipe originaires de 
la région, Steeve et Audrey Clément ont convenu, en compagnie des trois autres cyclistes 
composant avec eux L’Escouade Pédale, de remettre les profits de leur aventure à l’école  
Saint-Cœur-de-Marie. 
 

Une préparation de longue haleine 
Cycliste aguerri, Steeve Clément admet que la décision de prendre part au Défi 1 000 KM plutôt qu’à La Boucle a 
nécessité un entraînement supplémentaire de sa part, auquel il s’est consacré dès le début de l’année 2025. Au total, 
il a finalement parcouru pas moins de 400 kilomètres au cours de cette fin de semaine qu’il qualifie de magnifique 
expérience.   
 

Le Défi 1 000 KM 
Présenté dans une formule renouvelée depuis l’an dernier, le Défi 1000 KM du Grand défi Pierre Lavoie réunissait 
cette année 220 équipes de cinq cyclistes, qui ont parcouru 1 000 kilomètres chacune dans la région de la Capitale-
Nationale et ses environs. Caractérisé par le dépassement de soi et l’esprit d’équipe, ce défi sportif et humain est 
notamment reconnu pour l’expérience et la mobilisation uniques qu’il génère depuis 2009.  
 

En 2024, ce sont 2,7 millions de dollars qui ont été amassés dans le 
cadre du programme de parrainage des écoles du Défi 1 000 KM. 
Depuis ses débuts, le Grand défi Pierre Lavoie a permis de récolter 
35,8 M$ pour promouvoir les saines habitudes de vie chez les jeunes 
et pour soutenir la recherche sur les maladies orphelines. Il est 
toujours possible de faire des dons pour l’Escouade Pédale au profit de 
l’école Saint-Cœur-de-Marie en cliquant sur le lien suivant : https://
www.legdpl.com/le-1000-km/les-equipes-inscrites/fiche-dequipe?
id_equipe=5410.  Les dons sont acceptés jusqu’en août prochain.  

 Le Centre de services scolaire et la Fondation de la Commission scolaire de l’Estuaire 
partenaires du projet « J’me décroche une passion » 

 

Désireux d’encourager les jeunes dans la poursuite de leurs rêves et de mettre 
en lumière leur accomplissement malgré les difficultés d’ordre académique, 
familiale ou autres qui parsèment leur cheminement, le Centre de services 
scolaire de l’Estuaire et la Fondation de la Commission scolaire de l’Estuaire 
se sont associés, encore cette année, au projet « J’me décroche une passion » 
initié et orchestré par la maison des jeunes La Relève de Baie-Comeau.  
 

Poursuivant des objectifs variés allant de l’initiation aux métiers du cinéma 
au développement de l’estime de soi et la promotion de la persévérance 
scolaire, le projet « J’me décroche une passion » était de retour cette année 
pour une septième édition sous la gouverne du comédien et réalisateur 
professionnel Yan England, qui s’implique dans ce projet depuis sa mise sur 
pied. 

 

L’implication du CSS et de la Fondation a pris la forme de trois bourses de 500 $ décernées lors d’un gala présenté 
au Centre des arts de Baie-Comeau, le 6 juin dernier, et animé par la comédienne Milya Corbeil Gauvreau. Cette 
dernière avait pris part au tournage des courts-métrages, en mai dernier, et était visiblement fière et heureuse de 
participer à cet événement lui permettant de partager sa passion du septième art avec les jeunes de la région. La 
soirée fut également l’occasion d’assister à la projection des films entièrement produits et réalisés par les jeunes au 
cours des dernières semaines.  

https://www.legdpl.com/le-1000-km/les-equipes-inscrites/fiche-dequipe?id_equipe=5410.%20
https://www.legdpl.com/le-1000-km/les-equipes-inscrites/fiche-dequipe?id_equipe=5410.%20
https://www.legdpl.com/le-1000-km/les-equipes-inscrites/fiche-dequipe?id_equipe=5410.%20
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L’école Saint-Joseph de Tadoussac en route vers l’autonomie alimentaire 
 

Depuis un peu plus d’un an, les élèves et les membres du personnel 
de l’école St-Joseph de Tadoussac mettent les mains dans la terre 
afin de cultiver des fruits et des légumes qu’ils utilisent tout au long 
de l’année dans la préparation de collations santé. Il s’agit d’une 
façon originale de favoriser les saines habitudes de vie tout en 
développant une autonomie alimentaire aussi valorisante que 
surprenante. 
 

Désireuse d’offrir aux élèves des collations provenant 
majoritairement de producteurs locaux ou québécois, la directrice de 
l’école Saint-Joseph, Mme Marie-Chantal Dufour, s’est associée 
avec l’une des fondatrices des Amis de la ferme, Mme Karine Vivier, 
afin de mettre sur pied un projet maraîcher impliquant les élèves et 

les membres de l’équipe-école. Grâce à la collaboration de la Ferme Hovington, qui leur a consenti une parcelle de 
terrain et une serre, les maraîchers en herbe ont notamment pu planter, au printemps 2024, des tomates, des 
framboises, des courges, des carottes, des poivrons et des cerises de terre.  
 

Un important coup de pouce financier 
Les instigatrices du projet ont par ailleurs répondu à l’appel de candidatures lancé par 
l’organisme M361 et le MAPAQ dans le cadre de la Stratégie nationale d’achat 
d’aliments québécois. Cette initiative a permis l’obtention d’une précieuse aide financière 
de 15 000 $ sur deux ans, qui a permis d’équiper la cuisine de l’école de nouveaux 
électroménagers, mais aussi d’équipements permettant de transformer, conserver et 
cuisiner les fruits et les légumes récoltés. « Nous avons congelé, déshydraté et canné nos 
récoltes pour pouvoir les utiliser tout au long de l’année », explique Marie-Chantal 
Dufour.  
 

Des projets ont aussi été présentés à l’organisme De la ferme à la cafétéria Canada ainsi 
qu’à Desjardins, permettant d’obtenir 20 000 $ supplémentaires pour poursuivre le 
développement du projet. Grâce à ces nouvelles sommes, l’école a notamment fait 
l’acquisition d’une serre Viréo, lui permettant de cultiver pendant l’hiver.  
 

Des collations santé et variées 
Au cours de la dernière année, les aliments récoltés par les élèves et le personnel de l’école 
Saint-Joseph ont notamment permis de préparer une variété de collations comme des 
muffins, des smoothies, des boules d’énergie, des galettes, des popsicles, des bars à salade 
et plusieurs autres. « L’équipe-école est très impliquée dans le projet, particulièrement 
l’équipe du service de garde », souligne Marie-Chantal Dufour avant de préciser que 
plusieurs collations sont préparées par le personnel du service de garde, mais souvent aussi 
par les enseignantes avec leurs élèves.  
 

En 2023-2024, c’est 45 % des collations servies aux élèves de l’école Saint-Joseph qui ont 
été préparées à partir d’aliments locaux ou québécois. Cette année, cette proportion est 
passée à 55 % grâce au projet de culture maraîchère par les élèves, mais aussi  à d’autres 
collaborations intéressantes comme le recours au programme de lait-école et une 
association avec la Fromagerie Boivin, qui livre chaque semaine du fromage frais à l’école. 

Nos écoles en action ! 
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Des élèves de l’école Leventoux participent à un concours de logo  
pour le projet de parc éolien Peshu Napeu 

 

À la suite d’une invitation du préfet de la MRC de Manicouagan,         
M. Marcel Furlong, les élèves de sixième année de l’école Leventoux de 
Baie-Comeau ont participé, au cours des derniers mois, à un concours 
visant à doter le projet éolien Peshu Napeu d’une identification visuelle.  
 

C’est donc dans leurs cours d’arts plastiques que les élèves ont peaufiné 
leurs œuvres pendant que des élèves de l’école Nussim de Pessamit 
faisaient de même, afin de créer une identité qui serait un amalgame 
entre les œuvres choisies parmi celles présentées par les élèves des deux 
écoles.  
 

Le 30 avril, les partenaires du projet, soit l’entreprise Innergex, la MRC 
de Manicouagan et la communauté de Pessamit ont animé une activité 
regroupant les participants des deux écoles à l’agora de la Polyvalente des Baies afin de dévoiler les dessins retenus 
et le résultat d’une fusion entre les deux. L’événement fut également l’occasion d’assister à un bel échange entre les 
élèves des deux communautés, le tout notamment agrémenté d’un quiz sur les éoliennes.  

Le mois de l’autisme souligné de belle façon à l’école Trudel de Baie-Comeau 
 

Afin de célébrer le mois de l’autisme, les élèves de la classe de Mme Annie 
Dionne et de la technicienne en éducation spécialisée Nancy Porlier ont créé 
une magnifique maquette ayant pour titre « Le respect de la diversité, ça 
nous allume…faites briller le mois de L’AUTISME ». 
 

Leur magnifique réalisation a été exposée tout le mois d’avril dans l’entrée 
de l’école Trudel afin d’être admirée par les élèves et les membres du 
personnel, mais aussi par les visiteurs de passage à l’école.  
 

La direction tient à les féliciter pour cette belle initiative! 

Célébration des apprentissages pour des élèves en adaptation scolaire  
de l’école Saint-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau 

 

Six élèves en adaptation scolaire de l’école Saint-Cœur-de-Marie 
de Baie-Comeau ont vécu, le 4 juin dernier, un événement des 
plus gratifiants, alors que leurs parents et grands-parents étaient 
conviés pour une célébration de leurs apprentissages de la 
dernière année.  
 

Cette cérémonie des plus émouvantes a notamment permis aux 
élèves de présenter à leurs invités et à l’équipe de direction un 
livre qu’ils ont concrétisé au cours des derniers mois et pour 
lequel ils ont travaillé très fort pour finalement arriver à un 
résultat extraordinaire. « Chaque élève avait un objectif et a 
évolué à son propre rythme. Ils ont composé des phrases, travaillé 
la ponctuation et la calligraphie, appris de nouveaux mots de 
vocabulaire et communiqué à travers les photos », souligne 
l’enseignante Lisette Pelletier en précisant qu’il est stimulant pour 
les élèves de travailler à partir de choses qu’ils aiment comme ce fut le cas pour ce projet qui permettait notamment 
aux élèves de se présenter. Par le biais de ce projet, qui a aussi été présenté aux élèves de la maternelle, de première 
et de deuxième année, les élèves du groupe ont également pu échanger avec d’autres élèves de l’école tout en faisant 
découvrir leur classe, leur environnement et les apprentissages qu’ils font au quotidien.  
 

Devant des parents visiblement fiers, émus et touchés, Mme Pelletier et l’éducatrice spécialisée Marie-Claude 
Pineault ont profité du moment pour remettre à chacun des élèves un diplôme soulignant leurs efforts et les domaines 
dans lesquels ils brillent. 
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Une cérémonie conviviale pour souligner les finissants  
de la première cohorte de l’École des Grands®  

 

C’est dans une ambiance chaleureuse que s’est tenue, le 3 mai dernier, la 
cérémonie de clôture de la toute première cohorte locale du projet École des 
Grands®, au Cégep de Baie-Comeau. Pour l’occasion, les 31 élèves des 
écoles Sainte-Marie de Ragueneau et Mgr-Bélanger de Baie-Comeau ayant 
pris part à cette session étaient conviés, en compagnie de leur famille, à un 
moment de célébration marquant la fin de leur parcours au sein du 
programme et leur accomplissement. 
 

Après avoir participé à neuf ateliers tenus les samedis matin, les jeunes ont 
reçu un certificat symbolique en présence de leurs parents, des mentors et de 
représentants de leur école primaire. La rencontre s’est déroulée autour d’un 
diner-pizza, dans une atmosphère festive et empreinte de fierté. 
 

Rappelons que les ateliers du projet École des Grands® combinent une 
période de mentorat en aide aux devoirs, suivie d’une activité scientifique ou informatique ludique. Cette session-
ci, les jeunes ont entre autres eu l’occasion d’évaluer l’âge de crânes de différentes espèces animales, de 
reconnaître le son de diverses espèces d’oiseaux ou d’observer diverses matières à travers un microscope.  
 

L’évènement fut aussi l’occasion de reconnaitre l’apport précieux des 14 mentors collégiaux qui se sont engagés 
bénévolement dans cette initiative.  
 

Très apprécié des participants, le projet l’École des Grands® devrait être de retour à l’automne 2025.  

Des élèves de l’école Saint-Luc de Forestville offrent 
une Chaise des générations à la mairesse de Forestville 

 

Après les finissants de l’école Marie-Immaculée des Escoumins l’an dernier, les 
élèves de cinquième et sixième année de l’école Saint-Luc de Forestville ont 
offert, le 13 juin dernier, une Chaise des générations à la mairesse de 
Forestville, Mme Micheline Anctil.  
 

Cette chaise, décorée par des élèves volontaires sur l’heure du midi, arbore des 
éléments symboliques de la Côte-Nord et invite les élus à protéger l’héritage 
culturel des jeunes dans leurs prises de décisions politiques.  
 

Initié par le chef de cabinet du maire de Québec M. Bruno Marchand il y a 
quelques années, le projet de Chaise des générations est maintenant porté par le 
mouvement Mères au front, un organisme consacré à offrir aux enfants un 
avenir durable. À l’école Saint-Luc comme aux Escoumins l’an dernier, le 
projet a été initié et supervisé par l’animateur à la vie spirituelle et à 

l’engagement communautaire (AVSEC), M. Christian Bernard Oyourou. 
 

Des Chaises des générations sont maintenant bien présentes dans plusieurs conseils municipaux de la province dont 
Baie-Comeau, Les Escoumins et Forestville. 

Photos: Journal Haute Côte-Nord 
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Le patrimoine de Tadoussac mis en valeur  
par des élèves de l’école Saint-Joseph 

 

Les élèves de cinquième et sixième année de la classe de Mme Julie Mallette de l’école 
Saint-Joseph de Tadoussac ont contribué, au cours des derniers mois, à mettre en valeur 
le patrimoine bâti de leur localité, un projet qui a mené à une exposition qui égayera le 
Sentier de nos Ancêtres tout au long de la saison estivale. 
 

Initié par l’agente de développement du patrimoine immobilier de la Municipalité de 
Tadoussac, Mme Alice Moreux, le projet a débuté par la tenue de quatre ateliers 
interactifs visant entre autres à démystifier le patrimoine auprès des élèves. Le dernier 
atelier était animé par l’artiste multidisciplinaire Dominique Dupuis, qui a outillé et initié 
les élèves à la photographie. 
 

Au terme de cette première partie du projet, les élèves sont 
allés sur le terrain pour photographier des bâtiments tels que 
le Musée maritime, l’église Sainte-Croix, la Petite chapelle, 
l’Hôtel Tadoussac et le Poste de traite Chauvin pour les faire 

voir au grand public d’une façon différente. À l’aide de téléphones cellulaires, les 15 
élèves du groupe ont ainsi créé chacun une œuvre qui a été imprimée sur un panneau de 
30 X 15 centimètres afin de composer une exposition qui pourra être découverte par les 
visiteurs du Sentiers de nos Ancêtres pendant tout l’été. Les élèves ont d’ailleurs 
participé, le 29 mai dernier, au vernissage lançant officiellement l’exposition à partir de 
l’entrée du Sentier située sur la rue des Pionniers.   
 

Outre cette exposition de grande envergure, les œuvres des élèves pourront être soumises 
au concours national Capture ton patrimoine organisé par Action patrimoine depuis le 
début des années 2000.  

Une 20e édition pour l’activité Pêche en herbe  
à l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur  

  

La traditionnelle activité Pêche en herbe à l’école Notre-Dame-du-
Sacré-Cœur célébrait son 20e anniversaire, le 13 juin dernier, alors que 
15 élèves de sixième année ont été initiés à la pêche sportive grâce à 
l’implication de plusieurs partenaires, mais aussi et surtout, grâce à 
l’implication de leur enseignante, Mme Nada Deschênes.  
 

Accompagnés de 13 parents-bénévoles, les participants ont mis la main 
sur 82 truites au cours de cette magnifique journée tenue encore une fois 
au lac Chauvin sur la Zec du même nom. 
 

En plus de vivre une journée extraordinaire et d’être sensibilisé aux 
règles de sécurité sur les cours d’eau, chaque participant s’est vu 
remettre un certificat « Pêche en herbe » qui lui tiendra lieu de permis 
de pêche jusqu’à l’âge de 18 ans ainsi qu’une canne à pêche offerte par 

la Zec Chauvin et Pièces d’auto Deschênes. Soulignons également la participation d’Intermarché Épicerie Hovington, 
qui a gracieusement offert les vers de terre, et de la boutique l’Affût, qui a commandité deux coffres à pêche d’une 
valeur de 200 $.  
 

Principale organisatrice de cette activité annuelle depuis 20 ans, l’enseignante Nada 
Deschênes tient à remercier chaleureusement les parents bénévoles ainsi que les 

partenaires de l’événement, soit la Zec 
Chauvin, l’école Notre-Dame-du-Sacré-
Cœur, la Fondation de la faune du Québec, 
l’Épicerie Hovington, Pièces d’autos 
Deschênes, l’Affût ainsi que Canadian Tire. 
Merci également à M. Marc-André Bouchard 
et Mme Marjorie Deschênes pour le prêt de 
leur chalet et de leur site de pêche.   
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Les finissants de l’école Saint-Luc de Forestivlle initiés à la pêche blanche 
 

De leur côté, les élèves de sixième année de l’école Saint-Luc 
de Forestville ont été initiés à la pêche blanche, le 14 mars 
dernier, dans le cadre d’une journée mémorable organisée et 
animée par la Zec de Forestville sur le site du lac De la 
Rainette.  
 

C’est également dans le cadre de l’événement Pêche en herbe 
que les 17 élèves des classes de Mmes Marie-Anne Tremblay, 
Danie Barette et Léa Lizotte ont ainsi pu se familiariser avec 
la pêche hivernale sous la supervision d’un sympathique 
groupe de parents-accompagnateurs et des membres du 
conseil d’administration de la Zec de Forestville. 

 

Au total, les apprentis pêcheurs ont mis la main sur 23 truites dont certaines d’une taille 
plus qu’appréciable lors de cette journée d’initiation qui leur a eux aussi valu un 
certificat « Pêche en herbe », qui leur tiendra lieu de permis de pêche jusqu’à l’âge de 
18 ans pour les espèces autres que le saumon de l’Atlantique. Chaque participant a 
également reçu une brimbale pour la pêche sur la glace ainsi qu’un prix de participation 
sous la forme d’un chèque-cadeau des restaurants Subway offert par l’école Saint-Luc.  
 

Remerciements 
Heureux de cette journée plein air aussi instructive qu’amusante, les finissants de 
l’école Sain-Luc se joignent à leurs enseignantes pour remercier les principaux 
partenaires de cette activité inoubliable, soit la Zec de Forestville, le magasin Pronature 
Patrice L’Heureux de Forestville, le ministère de l’Environnement, de la Lutte contre 
les changements climatiques, de la Faune et des Parcs, la Fondation Héritage faune, la 
Bourse Relève et la direction de l’école Saint-Luc de Forestville.  

Des élèves de l’école Saint-Joseph de Tadoussac  
construisent un parcours de mini golf portatif 

 

Grâce à une subvention du programme d’aide financière aux initiatives locales et 
régionales en matière d’activité physique et de plein air (PAFILR), les élèves de 
cinquième et sixième année de l’école Saint-Joseph de Tadoussac ont construit un 
parcours de mini golf de neuf trous portatif, disponible à la location pour les 
citoyens de la région.   
 

Amorcé l’an dernier avec la construction de deux premiers trous, le projet, qui 
visait notamment à faire découvrir un nouveau sport aux élèves et à la population, 
a nécessité des ajustements afin, notamment d’alléger les structures pour en 
faciliter le déplacement. Selon l’enseignante Julie Mallette, les élèves ont 
grandement apprécié ce projet qui leur a concrètement permis de voir à quoi 
servent des notions comme les angles et les fractions, qu’ils apprennent en 
mathématiques. Bien qu’ils aient bénéficié du support de parents bénévoles pour la 
construction, Mme Mallette assure que les élèves sont 
rapidement devenus très autonomes dans leurs tâches, 
suivant à perfection les plans de construction. 

 

Projet multidisciplinaire 
Grâce à des apprentissages faits dans les cours d’art dramatique et aux cours de clown 
dispensés par Mme Jessica Collin Boucher, les élèves ont par ailleurs animé le 
parcours, le 9 mai dernier, lors du lancement public auquel était conviée la population 
de Tadoussac, au sous-sol de l’église.  
 
Les personnes qui désirent louer le parcours de mini golf construit par les élèves sont 
invitées à contacter le personnel de l’école Saint-Joseph.  



Le pointvirgule—page 20  

Nos écoles soulignent la Semaine de la prévention  
de la violence et de l’intimidation dans les écoles 

 

À l’instar de milliers d’autres écoles à travers la province, les établissements du 
Centre de services scolaire de l’Estuaire ont participé, du 17 au 21 mars dernier, 
à la première édition de la Semaine de la prévention de la violence et de 
l’intimidation dans les écoles, décrétée par le ministre de l’Éducation sous le 
thème Renforcer le respect et le civisme dans nos écoles. 
 

En plus du moment d’arrêt national prévu le 17 mars pour marquer le 
lancement de l’événement par la diffusion d’une capsule vidéo enregistrée par 
le ministre Bernard Drainville, plusieurs écoles de notre territoire ont initié 
différentes activités au cours de cette semaine de sensibilisation. 
 

C’est le cas notamment de l’école Notre-
Dame-du-Bon-Conseil de Longue-Rive 
dont tous les élèves ont confectionné, en 
début de semaine, des bracelets roses en 

fils de perles. Cette activité avait notamment pour but de permettre à chaque 
élève d’avoir un élément rose à porter lors de la journée du 19 mars, mais 
avait aussi un caractère particulier, alors que les fils signifiaient le lien entre la 
classe, l’école et la communauté. 
 

De son côté, l’école Trudel de Baie-Comeau avait elle aussi prévu quelques 
moments forts pour souligner l’événement dont la promotion de celui-ci sur la 
page Facebook de l’école dans le but de créer une mobilisation tant chez le 
personnel que les élèves et leur famille. Les élèves et le personnel ont 
également été nombreux à porter du rose, le mercredi 19 mars, répondant ainsi 
à la mobilisation initiée par l’ensemble de nos établissements en signe de 
solidarité contre la violence et l’intimidation. Finalement, les élèves ont 
participé à différentes activités en classe tout au long de cette semaine 
thématique.  
 

Les deux écoles secondaires de Baie-Comeau ont pour leur part tenu un 
kiosque d’information en collaboration avec le CISSS de la Côte-Nord. Cette 
activité avait notamment pour but de définir, reconnaitre et distinguer 
l’intimidation versus les conflits, de développer des stratégies pour réagir face 
à l’intimidation et à créer un environnement scolaire sain et sécuritaire.  

Plusieurs élèves de notre territoire initiés au ski de fond  
 

Plusieurs dizaines d’élèves de notre territoire ont eu la chance 
d’accueillir, du 11 au 14 mars dernier, la tournée du programme Ski 
Mobile de la Fédération de ski de fond du Québec, qui vise à initier les 
élèves de la maternelle à la sixième année aux bases de la pratique du 
ski de fond.   
 

Selon l’enseignante d’éducation physique Naomi P. Berthelot, 
rencontrée lors de la visite de la tournée à l’école  Mgr-Bélanger, il 
s’agissait d’une magnifique activité, vraiment très bien organisée et 
instructive pour les élèves.  
 

Responsable de la venue de cette tournée en région, l’URLS Côte-
Nord tentera d’offrir l’opportunité aux écoles n’ayant pu s’inscrire 
cette année de bénéficier de cette visite l’an prochain.  
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Un voyage inoubliable à Hawaï pour des élèves  
de l’école secondaire Serge-Bouchard 

 
1 

Dix finissants de l’école secondaire Serge-Bouchard ont vécu, du 
26 février au 8 mars dernier, un voyage extraordinaire à Hawaï, 
une expédition scientifique qu’ils préparaient depuis deux ans et 
qui restera assurément gravée dans leur mémoire pour longtemps. 
 

Accompagnés des enseignants Frédéric Bénichou et Marie-Pier 
Lacroix-Beaupré ainsi que de la technicienne en travaux 
pratiques Marie-Hélène Cloutier, c’est un voyage de science 
participative que les élèves ont vécu sous la supervision de 
l’organisme Objectif Science International. Il ne s’agissait donc 
pas de vacances de détente puisque les jeunes ont travaillé tout au 
long de leur séjour aux côtés de chercheurs spécialisés en 

volcanologie. Devant tenir tous les jours un journal de bord, les élèves ont ainsi pu se familiariser avec la géologie, 
mais aussi la biologie et l’astronomie grâce à des travaux et des activités pédagogiques sur le terrain, sans compter 
la partie humaine de l’expérience, qui leur a notamment appris la vie en communauté, l’ouverture aux autres, la 
résilience, le respect, l’ouverture d’esprit, l’engagement et la fierté. Bien que différentes activités aient marqué 
l’imaginaire des participants, tous s’entendent pour dire que le summum de l’expérience fut d’assister en direct à 
l’entrée en éruption du volcan Kilauea, qui s’était réveillé en décembre et que tous espéraient voir en éruption.  
 

Quelques semaines après leur retour au pays, les élèves ont repartagé une partie de ce qu’ils ont notamment appris 
au sujet des volcans, des tremblements de terre et des tsunamis avec le grand public lors d’une présentation qui s’est 
déroulée à la bibliothèque Alice-Lane de Baie-
Comeau et qui a attiré une trentaine de 
personnes. Fiers et émus de cette présentation 
comme de l’ensemble du travail effectué par les 
élèves dans le cadre de ce projet, les enseignants 
impliqués se réjouissent par ailleurs que 
l’expérience ait également permis une 
exploration de différentes facettes de la science et 
des métiers auxquelles elles peuvent mener. 
Selon les informations recueillies, le voyage 
aurait d’ailleurs influencé le choix de carrière de 
certains élèves participants.  

Une autre année bien remplie pour Les jardiniers de la Poly des Berges 
 

Depuis trois ans, les élèves et le personnel de la classe d’autonomie de la Polyvalente des 
Berges de Bergeronnes exploitent une petite entreprise horticole, qui consiste à faire 
pousser des semis et des plantes d’intérieur qu’ils vendent par la suite dans le cadre d’une 
vente annuelle ouverte au grand public. Cette année, Les jardiniers de la Poly, qui 
regroupent cinq élèves ayant des déficiences intellectuelles, des handicaps physiques et/
ou un trouble du spectre de l’autisme, ont amorcé le travail en février pour certaines 
variétés et la mise en terre s’est poursuivie jusqu’en mai. « Nous avons suivi un calendrier 
et planté régulièrement pendant cette période », explique l’enseignante Mylène Imbeault.  
 

C’est avec fierté que les élèves, qui participent à chacune des étapes du projet, ont 
accueilli la clientèle, le 3 juin dernier, dans le cadre de la vente annuelle de leurs plants de 
tomates, concombres, poivrons, cerises de 
terre, fines herbes et plusieurs variétés de 
fleurs annuelles et plantes d’intérieur. 

Composée tant du personnel de l’école que de la population des 
villages du secteur BEST, la fidèle clientèle des jardiniers de la Poly 
a cette année permis de recueillir une magnifique somme de 1 300 $.  
 

Les profits seront investis dans la croissance de l’entreprise ainsi que 
dans des sorties pour les élèves, qui sont parfois coûteuses 
puisqu’elles se déroulent dans des lieux adaptés et nécessitent 
beaucoup de personnel accompagnateur.   
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Le CFP de l’Estuaire de retour aux Olympiades des métiers après 15 ans d’absence 
 

C’est avec fierté et enthousiasme que le CFP de l’Estuaire a effectué, en mai 
dernier, un retour aux Olympiades des métiers, à Québec. Pour l’occasion, 
l’établissement était représenté par Gabriel Vallée, qui compétitionnait dans la 
division Mécanique industrielle. Ce retour à la compétition, le premier depuis 
2010, s’est fait en douceur, mais est considéré comme la bougie d’allumage 
afin que l’engouement des Olympiades se transmette à travers les autres 
programmes d’études du CFP. 
 

Gabriel était encadré par deux enseignants du département de Mécanique 
industrielle et Électromécanique du CFP de l’Estuaire, soit MM. Christian 
Desbiens et Patrick Jean. Les deux mentors, qui ont contribué à l’entraînement 
du candidat plusieurs mois avant la compétition, se sont dit emballés de 
pouvoir faire vivre cette expérience à un élève prometteur.  
 

Les Olympiades des métiers, en bref 
Les Olympiades québécoises des métiers et des technologies sont organisées 
par Compétences Québec selon un cycle de deux ans. Cette compétition de métiers de haut niveau permet à la fois 
de mettre de l’avant le savoir-faire des candidats qui se sont qualifiés et de faire rayonner l’expertise des 
établissements d’enseignement de niveau professionnel et collégial de la province. 
 

Bien qu’il n’ait pas atteint le podium cette année, le CFP est heureux de cette expérience qui s’est avérée riche, 
autant pour la délégation que pour son compétiteur.  

Les finissants du PEI de l’école secondaire Serge-Bouchard  
présentent leurs projets personnels de fin d’études 

 
Les 47 finissants du Programme d’éducation intermédiaire 
(PEI) de l’école secondaire Serge-Bouchard ont présenté le fruit 
de leurs efforts de la dernière année à leurs parents et amis, le 
20 mai dernier, à l’occasion du vernissage de leurs projets 
personnels de fin d’études, présenté à la bibliothèque de l’école. 
 

Désormais bâtis à partir d’un objectif d’apprentissage choisi par 
l’élève, les travaux des finissants portaient sur des sujets variés. 
Alors que certains souhaitent en apprendre davantage sur la 
façon d’organiser un événement, sur le cancer, la culture 
hydroponique, les techniques de photographie, la création des 
grottes, les maladies équines, le cœur humain, les maladies 
dentaires, l’acné à l’adolescence, le diabète, les commotions 

cérébrales, l’anatomie ou les blessures du genou, d’autres voulaient plutôt apprendre à cuisiner, à tricoter, à coudre 
et même à s’organiser. Il ne s’agit ici que de quelques exemples des projets accomplis par les élèves qui, le 20 mai, 
ont présenté le résultat de leur travail aux élèves du PEI des autres niveaux au cours de la journée avant d’accueillir 
une soixantaine de parents pour une autre présentation en fin de journée.  
 

Alors qu’ils doivent choisir le sujet de leur 
projet personnel à la fin de leur quatrième 
secondaire, les élèves ont jusqu’en janvier de 
l’année suivante pour le concrétiser et jusqu’en 
mars pour déposer leur rapport. Pendant cette 
période, ils ont tous un superviseur pour les 
guider, les conseiller et les encadrer tout au 
long de leur démarche.  
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Un nombre record d’inscriptions pour la troisième édition  
des Rencontres étudiantes du cinéma 
 

La troisième édition des Rencontres étudiantes du cinéma (REC), 
tenue du 15 au 18 mai à la Polyvalente des Baies, a enregistré cette 
année un nombre record d’inscriptions avec la participation de dix 
équipes de jeunes cinéastes en herbe des quatre coins du Québec.  
 

Ayant pour mission d’offrir à des jeunes amateurs du septième art 
un lieu de partage et de création pendant lequel ils peuvent 
développer leurs compétences de création, de réalisation et 
d’interprétation, les REC ont ainsi atteint l’objectif de participation 
espéré depuis la mise sur pied de l’événement, en 2023. Pour les 
instigateurs du projet, l’enseignant Nicolas Bouchard et le 
technicien en audio-visuel Herman-Carl Gravel, il s’agit d’un important 
accomplissement, qui prouve que le projet répond à un besoin dans le milieu de 
l’enseignement du cinéma. Il s’agit d’ailleurs de la seule rencontre du genre au 
Québec destinée à des élèves du secondaire, ce qui n’est pas sans susciter l’intérêt 
de joueurs importants de l’industrie. L’Association des cinémas parallèles du 
Québec s’est d’ailleurs jointe aux partenaires de l’événement, cette année.  
 

Un volet compétitif et collaboratif 
En plus de permettre aux jeunes passionnés de cinéma une initiation à des 
disciplines artistiques qui ne figurent pas dans le Programme de formation de 
l’école québécoise, ces trois journées d’activité ont encore une fois donné lieu à 
un concours de création de courts-métrages, présentés en clôture de l’événement 
lors d’une soirée magique tenue à l’agora de la Poly des Baies.  
 

Invités d’honneur  
La troisième édition des REC s’est déroulée sous la présidence d’honneur de Mme Marion Huguet, fondatrice 
d’Instant film Côte-Nord et réalisatrice du documentaire Au nord du Nord et un peu vers l’Est, qui met en valeur les 
beautés du territoire nord-côtier et de ses habitants à travers la tournée de la chanteuse Cayenne. En plus de présenter 
son œuvre lors de la soirée d’ouverture, Mme Huguet a animé un atelier sur son parcours professionnel et les étapes 
concrètes de réalisation d’un documentaire à l’intention des participants.  
 

Merci aux précieux partenaires de l’événement 
Encore cette année, les REC ont pu compter sur de précieux partenaires dont quatre à titre de Producteurs exécutifs, 
soit Attitude Nordique, la Caisse Desjardins de Manic-Outardes, la Fondation Desjardins et la Ville de Baie-Comeau 
dans le cadre de l’Entente de développement culturel avec le ministère de la Culture et des Communications. Le 
comité organisateur tient également à remercier les autres précieux partenaires impliqués, soit le Cégep de Baie-
Comeau, l’Unité régionale Loisir et Sport (URLS) Côte-Nord, l’Association des cinémas parallèles du Québec, 
Pizza Salvatore, le Centre de services scolaire de l’Estuaire et la Polyvalente des Baies.         

L’Association forestière Côte-Nord initie les élèves au plein air et à la survie en forêt 
 

Désireuse de développer chez les jeunes des compétences pertinentes à la 
pratique du plein air tout en leur faisant découvrir leur environnement naturel 
et en favorisant un mode de vie actif, l’Association forestière Côte-Nord a 
offert, cet hiver, de nouvelles activités aux écoles secondaires de Baie-
Comeau.  
 

Concrètement, ces activités ont notamment pris la forme d’une randonnée avec 
identification des arbres et des plantes, mais aussi de l’expérimentation d’outils 
forestiers, l’apprentissage du fonctionnement d’une boussole et d’un GPS 
portatif ainsi que la familiarisation avec des notions de survie en forêt. Un 
groupe de 10 élèves de la Polyvalente des Baies a ainsi participé aux activités 

lors de six midis parascolaires dans le boisé derrière l’école, alors qu’une quinzaine d’élèves de l’école secondaire 
Serge-Bouchard ont bénéficié d’une activité de survie en forêt lors d’une journée scolaire au Mont Ti-Basse. 
 

Soulignant que ce projet a pu voir le jour grâce à la contribution financière d’ID Manicouagan et de la MRC de 
Manicouagan, l’Association forestière rappelle que ces activités peuvent être offertes sur l’ensemble du territoire, à 
différents moments de l’année.  
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Les écrits de 14 élèves de l’ESSB publiés dans un recueil 
 

Au terme d’un important travail de création s’étant étendu 
sur l’ensemble de l’année scolaire, 14 élèves de troisième et 
cinquième secondaire de l’école secondaire Serge-Bouchard 
ont eu le plaisir et la fierté de voir leur travail d’écriture être 
immortalisé à l’intérieur d’un recueil de nouvelles initié par 
leur enseignant de français, M. François Bouchard. 
 

C’est en septembre dernier que les 56 élèves de M. Bouchard 
ont appris qu’ils devraient créer une nouvelle sous le thème 
« Les dernières minutes ». À chacune des étapes du 
calendrier scolaire, ils devaient remettre une page de leur 
récit pour une évaluation comptant pour une proportion 
importante de la note de leur cours de français. Les élèves qui 
le souhaitaient pouvaient également pousser l’exercice 

encore plus loin en peaufinant leurs écrits dans l’espoir d’être édités.  
 

Au total, ce sont neuf nouvelles composées par 14 élèves, puisque quelques-uns ont travaillé en équipe, qui ont 
finalement été choisies pour faire partie du recueil. Par la suite, les élèves en arts plastiques de quatrième secondaire 
ont été impliqués en créant des couvertures pour chacune des nouvelles éditées. L’enseignante d’arts,                   
Mme Stéphanie Clément, signe d’ailleurs, pour une deuxième année consécutive, la page couverture du livre dont 
chaque auteur a reçu une copie.  
 

Un lancement devant public 
Afin de souligner le travail des auteurs comme il se doit, un lancement officiel du recueil a eu lieu à la bibliothèque 
de l’école, le 11 juin dernier, devant une trentaine de personnes. Les auteurs se sont alors présentés au lutrin pour 
résumer leur histoire, en lire un extrait et témoigner de leur expérience dans ce processus de création. Visiblement 
fiers du travail accompli et d’avoir été choisis pour être édités, les jeunes ont unanimement qualifié l’expérience 
d’agréable, même si elle n’a pas été facile. Plusieurs ont d’ailleurs souligné le plaisir qu’ils ont eu à pouvoir laisser 
aller leur imagination et leur créativité dans ce récit dont ils étaient entièrement responsables. 
 

En plus des copies remises aux élèves, des exemplaires du recueil de cette année et des années précédentes sont 
disponibles à la bibliothèque de l’ESSB. Pour une deuxième année, une copie sera également offerte à la 
bibliothèque Alice-Lane de Baie-Comeau.  

Une première rencontre amicale de eSport appréciée des participants 
 

Après la tenue, au cours de l’année scolaire, de rencontres virtuelles amicales 
inter écoles regroupant principalement des élèves de la Polyvalente des 
Rivières de Forestville et des deux écoles secondaires de Baie-Comeau, les 
protagonistes de cette nouvelle activité parascolaire au sein de notre 
organisation ont tenue une première rencontre physique de eSport, le 6 juin 
dernier à l’école secondaire Serge-Bouchard de Baie-Comeau. 
 

Pour l’occasion, 35 jeunes, dont une douzaine de Forestville arrivés sur place 
la veille, étaient réunis à la bibliothèque de l’ESSB afin de prendre part à des 
tournois de Mario Kart, Brawl Stars, Valorant, Rocket League et de hockey.  
Tenue dans une ambiance amicale et conviviale, cette rencontre se voulait une 
expérimentation visant à peaufiner l’offre parascolaire en eSport l’an prochain.  
 

Des adultes de la Polyvalente des Berges de 
Bergeronnes étaient également sur place 
pour se familiariser avec l’activité dans le 
but de structurer leur offre en 2025-2026 et 
de se joindre aux rencontres inter écoles.  
 

L’événement, qui a attiré quelques parents 
venus encourager les participants, s’est 
terminé par une remise de prix de 
participation et de médailles aux vainqueurs 
des différentes compétitions.   
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Un échange aussi enrichissant sur le plan linguistique que culturel 
 pour des élèves de l’école secondaire Serge-Bouchard 

 

Trente-trois élèves de deuxième secondaire de l’école 
secondaire Serge-Bouchard ont récemment participé à un 
échange linguistique dans le cadre duquel ils étaient jumelés à 
des élèves de l’école Forest Grove de Saskatoon, en 
Saskatchewan.  
 

Du 9 au 16 avril, les élèves nord-côtiers se sont d’abord rendus 
à Saskatoon où ils ont été accueillis dans la famille de leurs 
« jumeaux ». Sur place, ils ont notamment visité l’Université 
de la Saskatchewan, le Synchrotron, la Remai Art Gallery, le 
Science Centre de Regina, le Western Development Museum 
et le Saskatoon Forestry Farm Park and Zoo.  

 

Du 28 mai au 4 juin, c’était au tour des élèves saskatchewanais de 
visiter la Côte-Nord. À Baie-Comeau, ils ont notamment participé à une 
une journée plein air chez Attitude Nordique, une visite des installations 
hydroélectriques de Manic-2, une sortie aux quilles, une visite dans la 
communauté Innue de Pessamit, un après-midi à la page et un rallye 
patrimonial au Parc des Pionniers et ses environs.  
 

Chapeauté par l’organisme Expérience Canada, cet échange a pour but 
de faire connaitre la diversité culturelle du pays aux jeunes canadiens. Il 
s’agissait également d’une occasion pour les élèves de l’ESSB de 
parfaire leurs connaissances de l’anglais et pour ceux de Saskatoon de 
pratiquer le français. 
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Pour paraître dans Le pointvirgule 

 

Lorsque qu’un événement ou une activité spéciale se déroule dans votre 

établissement, vous n’avez qu’à acheminer un court texte résumant l’activité 

accompagné d’une photo en version .jpg à Patricia Lavoie au service des 

communications à l’adresse suivante :  

patricia.lavoie@cssestuaire.gouv.qc.ca  

 

Pour vos commentaires ou suggestions, vous pouvez rejoindre  

Patricia Lavoie au (418) 589-0806 poste 4860. 

 

Le prochain numéro du pointvirgule 

sera disponible à l’automne 2025 ! 

 

 

 


